

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cént.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXI.—Núm. 10.177.

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6.

Palma, Martes 4 de Marzo de 1924

Un mes, P. V. 2 pesetas.
Extranjero (trimestre), 10

TEATRO LIRICO.

Despedida de las CUATRO ATRACCIONES

Terminada la función último Baile de Máscaras

Esta noche

TEATRO BALEAR.

Jueves 6 de Marzo

Grandioso estreno El Conde de Charolais ACONTECIMIENTO ARTISTICO

INFORMACION

Muerte repentina

A las nueve de anoche, y cuando don Lucas Oliver, encargado del almuerzo de muebles de la calle de Pelaires número 20, se disponía a entrar en el establecimiento, se sintió súbitamente indisputado, falleciendo al cabo de poquísimos minutos. Se dio cuenta del hecho a la policía, la que, a su vez, lo comunicó al señor Jefe de Instrucción quien se personó en el lugar de la ocurrencia, ordenando el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio. Certificó la defunción el médico don Vicente Planas.

Sermones cuaresmales

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, predicará el Rdo. P. Francisco Llorens, S. J., de la Santa Cueva de Mauresa. Los domingos en la Misa mayor y los miércoles y viernes a las seis y cuarto Santo Rosa lo y acto seguido sermón. En Santa Eulalia, predicará el Rdo. P. Rafael Juan, C. R.—Los domingos en la Misa mayor y por la tarde, los viernes, también por la tarde y los miércoles por la noche (el Septenario de la Piedad).

En Santa Cruz, predicará el Reverendo señor don José Dameto, orobitero. Los domingos en la Misa mayor y los domingos y viernes por la tarde. En San Jaime, predicará el Reverendo P. Juan Ginard, C. O. los domingos en la Misa mayor y por la tarde a las cuatro, y los miércoles por la tarde (Siete Palabras de Nuestro señor Jesucristo.) En San Miguel, predicará el Reverendo P. Gaspar Morey, C. O. los domingos en la Misa mayor y por la tarde a las cuatro, y los viernes por la noche.

En San Nicolás, predicará el Reverendo P. Miguel Roselló de los SS. CC los domingos en la Misa mayor y por la tarde, y los jueves por la noche. En la Parroquia de la Santísima Trinidad, predicará el Reverendo señor don Andrés Servera, presbítero, los domingos en la Misa mayor y por la tarde a las cuatro y los jueves a las seis y media Rosario y acto seguido sermón. En la Anunciación (Hospital) predicará el Rdo. P. Jaime Barceló, Teatino, los domingos por la tarde después de los actos de coro. Después del sermón, Via Crucis.

En la Parroquia de la Concepción (Arrabal) predicará el Reverendo P. Antonio Veñy, C. R. los domingos y días festivos mañana y tarde y los miércoles y viernes por la noche.—Todos los días de Cuaresma se hará el Via-Crucis después del Rosario. En San Felipe de Neri, sermón los jueves por la noche (ejercicio de S. Felipe) por un Padre del Oratorio.

«Baleares»

El último número de la revista local Baleares, además de nutrida y amena sección literaria y de actualidad publica las siguientes informaciones gráficas:

Retrato del vicepresidente de la Comisión Provincial, don José Cardell; exposición Lorenzo Cerdá, en la que además de reproducir tres de las obras expuestas publica el retrato del admirado artista; dos notas de la exposición de arte organizada por la Congregación Mariana; retrato de los nuevos diputados provinciales señores Giménez, Castañón, Vidal y Rous; fotografía del premio «Ayveflor» y la secular palmera que un vendaval tronchó recientemente; extensa información del Baleares F. C. y varias notas de actualidad.

En la portada publica una artística fotografía de El mal Pas (Alcúdia).

Sucesos y desgracias

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento ha sido asistido Vicente Torres, de 32 años, de un resacaletamiento en el dedo segundo del pie derecho, producido jugando con una piedra de grandes dimensiones.

—De orden del Jefe de Urbanos señor Oñeda, ayer fueron conducidos al depósito municipal de Capuchinos tres

individuos que en estado de embriaguez promovían alboroto por las calles de esta ciudad.

—Por su guardia urbano fue acompañada a su domicilio una señora que sufrió un accidente en la vía pública.

—En el cuartelillo de la guardia municipal se hallan depositados una sortija y varias llaves que fueron halladas en la vía pública y que serán entregadas a quien acredite ser su dueño.

Consejo de guerra en el Cuartel del Carmen

Hoy, en el cuartel del Carmen a las diez de la mañana se empezó el Consejo de Guerra de Oficiales, generales, contra el capitán de la guardia civil don José Garzón Serrano y el capitán José Garza Tous, acusados de sustracción de documentos privados.

El tribunal se ha constituido en la siguiente forma:

Presidente.—Excmo. Sr. don José Cabrini, general de brigada.

Vocales.—Los coronales don Joaquín Pascual, de Ingenieros de Maiores; don Antonio Jandenes, del Regimiento de Palma; don Baldomero Laportilla, Sargento Mayor de Plaza; don Ricardo Fernández Tamarit de la Zona de Reclutamiento de Palma, y don Ramón Ballesteros, del Regimiento de Inca.

Vocal ponente.—Auditor de Brigada don Ernesto Miró.

Fiscal.—Teniente Auditor de primera don Emilio Urciz.

Septentes.—Los tenientes coronales del Batallón de Reserva de Palma don Aurelio Aguilera y de la Zona de Reclutamiento don Miguel Antich.

Pronósticos del tiempo

Para la primera quincena del presente mes hace Sfeijoon los pronósticos siguientes:

Del 3 al 4 llegará al Mediterráneo un núcleo de fuerzas, procedente del canal de la Mancha, que causará algunas lluvias y nieves en el NE. con vientos de entre O. y N.

El miércoles 5, se presentará en el NO. de Francia una depresión secundaria de otra que se acusará en Islandia. Estos elementos producirán lluvias en la Península, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Del 6 al 7, evolucionará por el Mediterráneo y África septentrional la referida depresión secundaria NO. de Francia, ocasionando algunas lluvias o nieves en las regiones próximas a dicho mar Mediterráneo, con vientos de entre NO. y NE.

El sábado 8, dominará el buen tiempo en nuestras regiones, sintiéndose un tanto en el SO. la acción del núcleo de fuerzas que se señalará en el O. de Marruecos.

El domingo 9, seguirá siendo generalmente tranquila la situación, pero se registrarán lluvias en el NO. de la Península, debido a la depresión oceánica que se acercará a Irlanda.

Se perturbará el estado meteorológico en nuestro territorio el lunes 10, porque la depresión de Irlanda avanzará hacia el NO. de Francia. Por el influjo de ella se producirán lluvias, particularmente desde el O. y N. al Centro con vientos del tercer cuadrante.

El martes 11, aparecerá bifurcada la referida depresión del NO. de Francia, hallándose sus núcleos en el mar del Norte y en el Mediterráneo. Ocasionalmente chuvascas y alguna tormenta, especialmente en la mitad oriental de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

Del 12 al 13 evolucionará por Escandinavia y el Báltico el núcleo de fuerzas del mar del Norte, que adquirirá caracteres de borrascas, y que darán

bajas presiones en el Mediterráneo, causando algunas lluvias en las regiones vecinas, con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 14, se acusará un núcleo de fuerzas en la bahía de Cádiz que influirá en la mitad meridional, singularmente en Andalucía, donde se señalará algunas lluvias.

El sábado 15, se presentará en Galicia una importante depresión que invadirá la Península de O. a E. Por la acción de ella se producirán lluvias bastante generales, copiosas, principalmente desde el O. y N. al Centro, son vientos fuertes del tercer cuadrante. Temporal en el Océano y en el Cantábrico.

Notas del Carnet

Ayer tuvo lugar en la parroquia Iglesia de Santa Margarita la boda de la bella señorita Praxedes Oliver March con el joven propietario don Juan Monjo March.

Bandijo la unión el Rdo. cura-párroco de la parroquia.

Fueron padrinos, por parte de la novia el director del Instituto don Sebastián Font y su hermano el propietario don Antonio, y por parte del novio su tío el exdiputado don Carlos y propietario don Juan March Ordinas y el director de «La Fertilizadora» señor Ripoll.

La novia pareja salió anoche para Barcelona donde pasará los primeros días de su luna de miel que los desearamos eterna.

PERSONALES

Se halla totalmente restablecido de la enfermedad que le ha aquejaba el propietario D. Pedro Gual de Torrella.

Se halla muy mejoradas de las dolencias que les molestaban, el coronel de Infantería don Ricardo F. de Tamarit y el coronel Auditor retirado don Fernando de Massaró y sus hijos.

Lo celebramos.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad sufrida por espacio de bastantes días el capitán del vapor «Rey Jaime I» don Antonio Dezallier, lo que de vez en cuando celebramos.

Ha sido nombrado Corresponsal-lector de la revista «Tísticas» «El Masio Hall» don Antonio Vidal Juliá.

MICROLOGICAS

Ha fallecido con fatiga de los sufridos aspirantes «doña Isabel Segura, Vda. de Martí» madre de nuestro buen amigo el profesor de violín don Arturo Martí.

Persona dotada de grandes virtudes, era respetuosamente querida de cuantos la trataban por lo que su muerte ha sido muy sentida.

A la apreciable familia de la finada, especialmente a su expresado hijo don Arturo, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame al propio tiempo que elevamos una oración al cielo para que Dios conceda al alma de aquella el descanso de los justos.

Al roscario y conducción del cadáver a su última morada, han asistido numerosos amigos de la apreciable familia, y profesores de orquesta de Palma, lo que demuestra la consideración y el aprecio que se le tiene.

En Sóller ha fallecido la Rda. Madre Piedad, superiora que fué del Colegio de Sóller.

D. E. E.

A la reverenda Comunidad y familia de la finada reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Jubileo de cuarenta Horas.—Empiezan en San Miguel en honor al Sagrado Corazón de Jesús por un difunto. Exposición a las seis, a las nueve y media imposición de Ceniza y Misa mayor. Por la tarde actos de coro, a las seis y cuarto Rosario, sermón Cuaresmal por el Rdo. P. Gaspar Morey, Congregación Oratorio y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, a las nueve Horas menores e imposición de Ceniza por el Hmo. y Rmo. señor Obispo y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Francisco Llorens S. J. de la Santa Cueva de Mauresa. Dicho día no habrá sermón por la tarde.

—Todos los días de Cuaresma se practicará el Via Crucis, a las cuatro de la tarde y continuará todos los días en igual forma.

En San Felipe Neri, a las siete y media se hará la bendición de las Cenizas e imposición a las personas que lo deseen. Por la tarde a las seis, Via-Crucis que se practicará todos los días de Cuaresma.

En la Merced, en la misa de seis y media se hará la bendición de las Cenizas e imposición a las personas que lo deseen. Por la tarde a las seis y media Santo Rosario y Via Crucis.

En el Socorro, todos los días de Cuaresma, después de rezar el Santo Rosario se hará el piadoso ejercicio del Via-Crucis.

En Montesión, a las seis bendición de Ceniza, se hará la imposición a los fieles después de cada misa.—Todos los días de Cuaresma, hasta el Domingo de Ramos inclusive se hará Via-Crucis, a las seis de la tarde.

En la Misión, los domingos y fiestas de precepto, por la de tarde a las seis se practicará solemne ejercicio del Via-Crucis, después se exp. n. d. M. se hará la estación, Trisagio y reserva.

En los SS. CC por la noche antes del Rosario, se hará el ejercicio del Via-Crucis.

En San Francisco, durante la Cuaresma se practicará el piadoso ejercicio del Via-Crucis.

En San Juan, se hará por la noche a las seis después del Rosario el Via-Crucis los miércoles y viernes.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADA.—Procedente de Barcelona el vapor «Malorca».

Procedente de Cádiz el pallebot «Saltán» con una patita de ca general.

Procedente de San C. Rios el laud «Vicentino» con carga general.

SALIDA.—Para Valencia debe salir esta noche el vapor «Delbin».

Para Cádiz debe salir esta noche el vapor de este nombre.

Para Barcelona salió anoche el vapor «Rey Jaime I», con el correo, pasaje y carga.

De Teatros

Para hoy martes se anuncia la despedida de la compañía.

Por la tarde a las cinco y cuarto, se representará la opereta, verdadera joya musical, del maestro Schubert, «La casa delle tre ragazze».

Por la noche a las nueve y cuarto se representará la opereta en tres actos «Casta Susana».

Terminará el espectáculo cantando la señorita Cortés la romana de «Madame Butterfly» y la triple ópera señora Neglia y el señor Armendola estarán el dueto de la «Bambolina» de «La danza de las libélulas».

Lírico

Ayer se vieron muy concurridas las salones de cine y atracciones celebradas en este Teatro. Por la noche, especialmente la concurrencia fué muy numerosa.

Hay se celebrarán grandes sesiones de cine y atracciones desde las tres de la tarde a las once y media de la noche.

Se proyectará por última vez la notable película, que tanto ha llamado la atención «Ceo la francesita», en la primera y tercera sesión.

En la segunda sesión se estrenará la notable película artística, «Enamorado de su chofer» que por su argumento tiene un interés y riqueza de fotografías y panoramas, llamará seguramente la atención.

Con dichas películas alternarán las aplaudidas atracciones Lind and Lind, la notable «Ensayo» de Titaine; Orillita y Herald y Los Olivars.

Mañana tendrá lugar la proyección de interesantes películas del Real Programa Ajuria.

EDICTO

Alcaldía de Palma

Automóviles y motocicletas

Habiéndose presentado pocos datos de automóviles y motocicletas a facilitar los datos que son precisos para confeccionar un Registro exacto, (nombre del propietario, fuerza, número de asientos, marca y número) recomiendo, y en cuanto sea posible preciso, ordeno a los que no lo han hecho, que antes del día 20 del corriente mes, durante las horas de Oficina en los días laborables, se sirvan remitir dichos datos a la Secretaría del Ayuntamiento.

Palma 4 de Marzo de 1924.—El Alcalde, Francisco Salas.

Notaría

Ha tomado posesión de la Notaría que fué de D. Rafael Torres, el nuevo notario D. José Fernández del Busto, que abrió su estudio en la calle de Bross 18, entresuelo.

EL CARNAVAL

La rúa

En esta fué la concurrencia de autos y coches que asistió a la rúa se celebró ayer tarde en el Borne. Apenas cubrían los pasos laterales de dicho paseo hasta la calle de la Unión.

La concurrencia de personas tampoco fué muy numerosa por la tarde; en cambio la de máscaras por la noche, fué enorme, tanta que el vasto paseo resultaba casi insuficiente para tantas personas.

Se hizo derroche de confetti y serpentinas.

Hubo de todo: bromas de buen género y de mal género; llegando, estas últimas, a exaltar a algún pacífico transeunte que quiso arremeter contra una máscara.

La cosa no pasó, sin embargo, a mayores, pues algunas personas corrieron al incidente.

Durante todo el día diversas estudiantinas recorrieron las calles de la población, haciendo las delicias de la gente menuda.

Esta mañana se ven, también, bastantes estudiantinas por las calles.

En la morada del industrial don Juan Piers, tuvo lugar anoche un asato, llevado a cabo por masarones y elegantes mascaritas, que alegraron la vida en aquella casa hasta las primeras horas de la madrugada.

Hicieron en los honores de la casa la distinguida señora de don Juan Piers y su bella hija Antonia.

Por el elemento joven se organizó animado baile, que resultó agradable y dotado de todo su acervo.

La familia Piers fué muy felicitada por el interés que supo imprimir a la fiesta celebrada.

En «La Protectora»

Es, sin duda alguna, el baile más animado y más brillante de cuantos se celebran durante el carnaval, el que anualmente se celebra en la sociedad «La Protectora», «el lucivamente dedicado a los socios y familias».

La Comisión organizadora de dicho baile, a cuyo frente ha estado el animoso y activo socio don Pedro Serra, ha conseguido un éxito grande y reconocido.

El espacioso salón y el escenario del teatro aparecían vistosamente adornados, ofreciendo un conjunto brillantísimo, decorador. El escenario había sido convertido en suntuoso jardín, con alegorías carnavalescas y profusión de luces de colores que le daban un aspecto realmente fantástico.

Mucho antes de las diez, hora en que dió comienzo el baile, estaban todos los salones repletos de gente, hasta el extremo que era muy difícil oírse.

La concurrencia de mascaritas «fó numerosísimas, pudiéndose admirar bellísimos disfraces de gitana, china, apocenas, vaqueras, molineras, holandesas y muchos otros que llamaron poderosamente la atención.

Las parejas danzaron los bailes más en boga, no siendo suficiente el gran salón para cuantos quisieron rendir culto a Terpsícora.

A las 12 se hizo el descanso, procediéndose inmediatamente al sorteo de los regalos ofrecidos por la Comisión organizadora a las señoritas y máscaras que concurren en el baile.

El sorteo dió el siguiente resultado: Primer premio.—Un artístico reloj con figura, correspondió al núm. 43.

Segundo.—Un bonito juego buvero (Osoqueto de la Camisaría Parisién), al núm. 57.

Tercero.—Un elegante estuche para manopla, al núm. 398.

Cuarto.—Un estuche de cocharitas para café, al núm. 230.

Quinto.—Un bonito y elegante paraguas para señoras, al núm. 365.

Sexto.—Un artístico centro de cristal, al núm. 96.

Séptimo.—Un valioso abanico, al número 35.

Octavo.—Un elegante bolso de raso para señoras. (Osoqueto de la Camisaría Parisién), al núm. 385.

Noveno.—Un bonito bolso de piel para señoras, siete novedades, al núm. 288.

Terminado el sorteo la Junta Directiva y Comisión de festejos obsequió a las autoridades y demás personas invitadas con un exquisito y delicioso lunch, compuesto de dulces, pastas, flores, champagne y tabacos.

El lunch fué servido en la Secretaría de la sociedad, ocupando la presidencia las señoras Soler de Soldavilla, Moya de Dezallier, Brugarolas de Sals y de Barbario, condeado asistiendo a ambos lados, el Académico don Francisco Salas, el Delegado de Hacienda señor Badoy, el Diputado Provincial Dr. O. J. Font, el secretario del Gobierno civil señor Escat, el Presidente del Circeo Mallorquín señor Dezallier, el Consul de Cuba señor Carballe, el Auditor señor señor Uriz, el Comisario señor Bello y los representantes de la prensa diaria.

El Presidente de la sociedad, nuestro querido amigo don Antonio Alcover, levantó su copa, diciendo que se celebraba eficientemente a todos los presentes el nombre de los 1.900 socios de la casa, «el momento de que una ligera indisposición les privara de la presencia del digno Gobernador civil y militar señor Martín Alcover, de quien había recibido esta carta.

Hizo resaltar la importancia que representa poner en contacto a las clases elevadas con las humildes y dijo que ello era un gran bien que contribuía a solucionar el problema social.

Saludó especialmente al señor Oñeda de Cuba, a quien suplicó que en nom-

bre de «La Protectora» transmitiera un saludo al Gobierno de su nación, en donde residen infinidad de mallorquines.

Expresó su gratitud a la prensa por la cooperación que siempre ha prestado a la sociedad y terminó diciendo las gracias a cuantos la honraron con su presencia.

Todos los presentes brindaron por la prosperidad de «La Protectora» y felicitaron a la Comisión por el éxito alcanzado en la organización de la fiesta.

En la Asistencia Palmar.

El domingo se celebró en esta prajente sociedad, el último baile exclusivo para socios y sus familias.

El salón apareció profusamente iluminado y decorado con guirnaldas de mirto y flores.

La concurrencia fué numerosísima viéndose atestado el salón de asientos y contiguos.

Se sortearon 6 valiosos regalos, siendo favorecidos con ellos, las señoritas Francisco Petro, primer premio; Francisca Roig, segundo; Catalina Sals, tercero; Francisco Sals, cuarto; Antonia Calde, quinto, y Francisca Sals, sexto.

Dal concurso de disfraces, perlas y comparsas fueron premiadas: D.ª Julia Paré, D.ª Juana Pansó (disfraces); D.ª Juana Roldán y D.ª Juana Falcón (perlas) y D.ª Juana Ribes, D.ª Francisca Ribes, D.ª Catalina Sals, D.ª Mercedes Coll y D.ª Magdalena Aluma (comparsas).

La concurrencia salió en extremo complacida.

Recibieron numerosas felicitaciones el Sr. Presidente y Vice Presidente D. Domingo Torres y D. José Lambiós y al Director de Festejos D. Antonio Estrella y las Juntas de Gobierno y Festejos, por su esmero en organizar fiestas para recreo de las familias de los socios.

La organista que dirige el Sr. Oñeda fué la encargada de interpretar el programa de bailes lo cual hizo con mucho acierto.

Deportivas

Fútbol

El domingo por la mañana a las nueve tuvo lugar en el campo del «Mediterráneo» un interesante partido entre el team Reserva Club Deportivo Molin y el nuevo equipo Club Deportivo Molin con cuyo partido hacia su aparición vistoso jersey blanco con paños y cuello azul.

Acto de refresco, que estuvo reñido e imparejo, R. f. V. I.

Salió el Deportivo que a los pocos momentos consiguió el gol, logrando un gol, en esta primera parte.

Resumido el partido el juego fué igualmente conseguido el dominio de los del Mediterráneo, no obstante el buen juego del Molin, a pesar de sus goles.

Ambos equipos jugaron con gran entusiasmo sobresaliendo el joven jugador Pons Interior derecho del Club Deportivo.

Gacetillas

—Pérdida. Ayer tarde se extravió desde la oficina de San Bartolomé a la de O. J. V. un sortija de oro de las llamadas de sello, con iniciales.

Se gratificará la devolución.

En esta imprenta se informará quien es su dueño.

—Nueva Sustrerla. Conforme dignos, tuvo lugar anoche la inauguración del nuevo establecimiento de Sustrerla que D. Juan Jener acaba de abrir al público en la calle del Saldado número 160 al 178.

Es un establecimiento montado a la moderna, con lujo y con personal apto para satisfacer al cliente de gusto más exigente.

Al acto de la inauguración asistieron representantes de la prensa local y muchos invitados.

Después del motivo del nuevo establecimiento que acaba de instalarse.

—Pérdida. Ayer se extravió un carnet de identidad de un funcionario de Telégrafos con tres billetes de 25 pesetas del Banco de España y varios documentos. Se suplica a quien lo haya encontrado que quiera devolverlo a la Oficina de Telégrafos en la calle de Pasayo núm. 17 bajas, donde se gratificará.

—Granos, bronquitis, herpes, etc. Use Gotas Madres Sulfurosas Br. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Precio, 3 pesetas.

En la librería de J. Tous P. de Cort se han recibido los últimos figurines expuestos para el Carnaval de 1924: unos cuantos títulos: Album de Carnaval, 125 modelos de disfraces fáciles de ejecutar; Album de Carnaval, edición de O. J. Parfitt, B. I. e. Carnaval.

—Francisco Sibelo. Artículos, discursos, conferencias y cartas, dos tomos 15 pts.—De venta en la librería de J. Tous.

—Manual práctico del montador eléctrico: guía para el montaje y dirección de toda clase de instalaciones eléctricas por J. Lafargue ingeniero electricista; traducción de la 17.ª edición francesa por el Catedrático de electrocívica de la Universidad de Barcelona Dr. Moisés Nacenta, 1750.—De venta en la librería de J. Tous.

El precio de la lámpara

A. E. G. EGMAR

es el más ventajoso dada su calidad.



Usted está inapetente

y la debilidad arruina su naturaleza y destruye todas sus seducciones.

Acabará usted siendo una mujer desgraciada si no toma enseguida el reconstituyente incomparable para la mujer.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

UNICA OCASION!

Abrigo para Caballero

A medida 45 PTS.

Liquidación en todos los artículos

SOLO EN LOS

Grandes Almacenes SAN JOSE

VDA. IGNACIO FIGUEROLA SIN SUCURSALES

Por Telégrafo

El indulto de Unamuno denegado

La petición

Madrid 3 (2 t)

Ayer publicó El Liberal una interesante carta abierta dirigida al presidente del Directorio Militar.

Comienza diciendo que Primo de Rivera tiene en la casa de El Liberal antiguos y buenos amigos, sometidos por el destino al servicio de una vocación profesional, que llega a ser invencible cuando cristaliza en la conciencia como el objeto esencial de la propia vida.

La ley del día—dice—nos impone el respeto a sus órdenes y el acatamiento a su voluntad; pero por la ley de la vida, que es más fuerte, resurgen los viejos afectos y por encima del respeto al poder oímos la voz de la simpatía al camarada.

He aquí—continúa—el objeto de esta carta. Ofrecer al viejo amigo la lealtad de una conciencia honrada, el fruto de una experiencia profesional que ha podido largar con la pluma en la entraña viva del pueblo con más seguridad de serlo que con la espada para la interpretación de un querer nacional.

Sabe V. E. que nunca hemos creído en la eficacia de un golpe de Estado ni las virtudes creadoras de una dictadura militar.

Pero convencidos de que la causa del mal reside principalmente en la inhibición de la masa popular, substituida por otras representaciones más vivas de la fuerza que de él poder, comprendemos que nuestra falta de fe en la acción de una dictadura, que por la sola razón de su existencia, pasa a la mejor voluntad del mundo, determina un alejamiento de las actividades del pueblo en el régimen de su vida.

Hemos sido adversarios leales, sinceros y honrados. Hemos sin duda, ante V. E., una protesta, que se convierte en suplicio cuando está en pleito el nombre de España.

El Directorio ha planteado un problema espiritual. Entre nosotros, las día cordiales civiles son siempre queridas de familias; pero en estas horas en que el más obscuro incidente repercute en todo el mundo, las queridas se juzgan con un criterio de moral universal.

El problema que ha quedado planteado ante el mundo en nombre de España es el de los derechos, de las ideas y de los hombres capaces de crearlas.

Se concibe que un Poder utilice todos sus recursos para asegurarse la disciplina. Se comprenden los más fuertes rigores contra la acción perturbadora de la vida de un régimen. Lo que no comprende el mundo civilizado es que pueda delinquir el pensamiento ni que puedan ser sometidas a procedimientos de rigor, en nombre de ningún régimen, los hombres que hayan conquistado por propio mérito, la gloria de representar el genio de su raza.

Estos hombres, cuando dejan de representar el honor espiritual de un pueblo y pasan a ser la representación de un dolor, son para el mundo el símbolo de una definitiva disgregación social de su patria. Las leyes rigen igual para todos; pero por propia impulso, la ley se detiene ante el umbral de la casa que el trabajo del hombre de genio ha convertido en templo del espíritu nacional. Y la noticia de que el templo ha sido profanado para castigo de una palabra o de una idea se recibe como una impiedad, que excita las iras del cielo contra el pueblo que la ha cometido.

Después añade que basta oír el rumor que parece un rugido de las discusiones del mundo alrededor de nuestro nombre y que sabe como Primo de Rivera es personalmente sensible a este rumor, faltando solo el gesto que traduzca en acto el pensamiento.

Termina así:—General: España necesita que se levante el castigo impuesto a D. Miguel de Unamuno, añadiendo—que no se trata de reclamar un sufrimiento de los atributos de la autoridad incompatible con este régimen, sino de declarar ante el mundo que en España se rinde el mismo tributo que en los demás pueblos cultos, a los derechos de la inteligencia.

Como es lógico, la carta autorizada por la censura, está siendo muy comentada, especialmente en los círculos literarios.

Unamuno y la petición de indulto

Madrid 4 (3 m.)

El Liberal, de hoy, publicará una carta del general Primo de Rivera en la cual este deniega la petición de indulto a favor del señor Unamuno que hizo dicho diario días pasados.

Del nuevo Régimen

Reunión del Directorio

Madrid 3, 1030 n.

A las ocho y media terminó la reunión del Directorio, a la cual asistió el Sr. Calvo Sotelo.

Este dijo a los periodistas que se había aprobado la primera mitad del segundo tomo de la reforma de Administración local, que se refiere a las Haciendas locales.

El general Vallés dijo la referencia de lo tratado y dijo que se aprobaron varios indultos reglamentarios y también un decreto sobre la reforma de los aranceles de los juzgados municipales y otro aprobado el suministro de víveres para los pasados.

Después se trató de las Haciendas locales y el asunto se suspendió.

A la reunión de hoy asistieron los Sres. Martínez Anido y Calvo Sotelo. Estos llevaron el peso de la discusión.

También asistió el Subsecretario de Hacienda Sr. Corral quien ha hecho algunas atinadísimas observaciones, pues se trata de un funcionario competentísimo en materias de Hacienda.

Al salir el general Primo de Rivera dijo que había encargado al Subsecretario de Hacienda que redactase un decreto prorrogando por tres meses el presupuesto social. También le encargó otro restableciendo el año económico del Sr. Villaverde que comienza en 1.º de Julio.

Transferencias de crédito.—Exportación de la patata.

Madrid 4, 3 m.

Hoy se publicarán en la Gaceta los siguientes decretos:

Uno concediendo las transferencias de crédito en todos los ministerios por diversos conceptos, que importan ochocientos millones y medio de pesetas.

Y una Real orden autorizando la exportación de la patata temprana hasta 25.000 toneladas en Cataluña y otras tantas en Valencia.

De la Presidencia.—Varias noticias

Madrid 3 (1030 n.)

El general Primo de Rivera paseó ayer por la mañana a caballo por el paseo de la Castellana.

Hoy y las seis de la tarde llegó a la Presidencia acompañado de don Alfonso Sala con quien—según nos dijo—

había conferenciado esta mañana en el ministerio de la Guerra, como también lo hizo con el señor MIA acerca de asuntos que interesan a Cataluña.

También declaró el presidente en esta mañana en el ministerio de la Guerra había despedido con los subsecretarios de Estado, de Hacienda y de Fomento.

Recibió el marqués de Estella la visita de los capitanes generales de Aragón y de Canarias, del nuevo gobernador del Banco de España, del señor Larranz, del delegado regio de la república del contrabando y del encargado de negocios de los Estados Unidos.

Mañana, a las cinco de la tarde, el Directorio Militar, el gobernador de Madrid y los subsecretarios harán una visita al Instituto de Valencia de don Juan, que fué instalado en esta corte por don Guillermo de Oms.

Llegan Unamuno y Soriano

Se ha recibido un telegrama de Santa Cruz de Tenerife dando cuenta de que el sábado a las diez de la noche a bordo del vapor «Atlante» llegaron los señores Unamuno y Soriano, para cumplir el destierro en Fuerteventura.

España en Marruecos

Millones para pago de atenciones.—Un herido grave.

Madrid 3 (1030 n.)

Centa.—Procedente de Cádiz ha llegado el Marío de Molina que trae doce millones de pesetas para las atenciones de esta zona.

El vapor España n.º 5 ha traído desde la posición M'Ter, al teniente de la marina de Tetuán señor Juanon Fernández, herido gravemente a consecuencia de un balazo recibido en la boca.

También ha traído a varios individuos pertenecientes a las milicias de Centa y Tetuán los cuales han ingresado en los hospitales.

El general Montero estaba a visitar a los heridos.

Cadáver de un teniente coronel. Centa.—Ha sido embalsamado el cadáver embalsamado del teniente coronel don Salvador Lorenzo Alen, el cual será trasladado a Madrid.

Acompaña a los restos el hijo del caído, D. Miguel, alférez de artillería.

ECOS VARIOS

Sobre un asesinato

Madrid, 3 (315 t.)

Orense.—El juzgado ha tomado declaración a Antonio Fernández Vils, presunto asesino de El Federal.

El detenido ha negado su participación en el crimen limitándose a decir que desde hace cinco años está bajando en la finca donde apareció el cadáver y que hallándose en sus fechos se le acercó un hombre para decirle que en un lugar próximo a la finca había un cadáver y que él se apresuró a cumplir el deber humanitario de enterrarlo.

El juez presentó al detenido al sujeto apodado El Valentín, de quien se supone que también tiene relación con el crimen. No le reconoció.

Hoy se practicará un arreglo entre ambos.

Explosión de gas.—Varios heridos

Madrid 3 (1030 n.)

Oriado.—En una mina cercana al pueblo de Las Navas ocurrió una explosión de gas.

Resultaron heridos gravemente, a causa de quemaduras recibidas, 18 obreros que se hallaban en la galería.

Se les pudo sacar siendo curados por los médicos de esta localidad.

Después fueron trasladados a sus respectivos domicilios.

Vuelco de un auto

Otrdo.—En la carretera de Almadén voló un automóvil cogiendo debajo al alguacil de El Pazo, don Blanco Luis Moreno quien murió en el acto.

Tuvo la cabeza completamente aplastada.

El conductor resultó con leves lesiones.

Ha sido detenido.

Un desprendimiento de tierras.—Obreros sepultados

San Sebastián.—En una cantera próxima al cementerio ocurrió un desprendimiento de tierras.

Quedaron sepultados varios obreros.

Hasta ahora se sabe que hay dos cadáveres.

El Carnaval

El desfile de esta tarde en el paseo de la Castellana, ha resultado deslucido a causa del intenso frío que se sentía.

Se vieron muchos automóviles, aprovechando la brecha de las tarifas.

Según los datos del Ayuntamiento, la recaudación en el día de ayer de los servicios de carruajes fué de 25.150 pesetas.

El año anterior sólo se recaudaron 15.515 pesetas.

El carnaval desanimado

Se reciben noticias de las provincias dando cuenta de las Fiestas de Carnaval.

En la mayoría de ellas está desanimadísimo.

Un excañiller alemán en Bilbao

Bilbao, 4 (8 m.)

Bilbao.—Llegó el vapor Cap Polonia procedente de Hamburgo.

En el viaje el excañiller alemán Kune y su familia quienes recorrieron la población en automóvil acompañados del Príncipe Bernhard Lippe y otros.

Después sigieron su viaje hacia Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

Pésame.—De regreso.—Capilla pública

SS. MM. han dado al pésame a los de Bégica con motivo del fallecimiento de la Princesa Luisa.

Los marqueses de Carisbroke regresaron a París el día 10.

El próximo miércoles habrá capilla pública en Palacio.

Del Extranjero

Accidente en un laboratorio.—Un nuevo gas

Madrid 3 (1030 n.)

París.—Los diarios de esta capital insisten en publicar un despacho de Dresde dando cuenta de un accidente ocurrido

en el Laboratorio Militar de aquella ciudad, y que costó la vida a siete personas, lo cual revela que el ejército alemán posee un nuevo gas derivado del ácido hidroclórico, sin color, ni olor, ni sabor, cuya fuerza destructora es mayor aun que todos los utilizados durante la guerra.

Nafragio de un vapor japonés

Yapanso.—Cerca de este puerto naufragó el vapor japonés «Oiska» que traía un importante pasaje y cargamento.

A pesar de los esfuerzos que se hicieron han perecido casi todos los tripulantes y viajeros.

Choque de dos aviones

Madrid 4 (8 m.)

Londres.—Han chocado dos aviones militares en el aeródromo de las proximidades de Cambridge cayendo ambos a tierra violentamente.

Han resultado dos muertos y dos heridos.

Otro avión militar cayó en el aeródromo del condado de Kent, resultando dos muertos.

La jornada alemana

Viena.—Ayer se celebró la jornada alemana autorizada por el Gobernador y por la Liga Toríngia de Asociaciones de combate.

El partido comunista preparó una contramanifestación.

Hubo una colisión entre la policía y los comunistas, resultando 89 de estos heridos.

Fueron detenidos 200 comunistas.

De una explosión

New-York.—En una fábrica de productos ha ocurrido una explosión, causando diez muertos y diez desaparecidos y un centenar de heridos.

General fallecido

Bagot.—Ha fallecido el jefe liberal, general Herrero.

Tren desmoronado

París.—En la estación de San Lázaro desmoronó un tren.

Han resultado tres muertos y quinientos heridos.

Lo que ha ocurrido en Marruecos

El Directorio facilita una nota oficial.

Madrid 3 (1030 n.)

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficial que dice así:

Entre los fantásticos rumores de estos días se registra el haber ocurrido graves combates en África. Como el asunto es del mayor interés para el público, procede restablecer la verdad completa de las cosas.

Cierto es que desde hace algunos días el enemigo de las avanzadas de las zonas, viene demostrando mayor actividad, pareciendo dispuesto a desafiar el aprovisionamiento, a virtud de las dificultades que se hayan podido encontrar en el abastecimiento de los temporales restantes; pero no lo es menos que hasta ahora estas intenciones han fracasado por la vigilancia del mando y por la bizarría de las tropas españolas, las cuales en repetidas ocasiones ofensivas han hecho abandonar a los rifes las posiciones que ocupaban para batir a las columnas protectoras de los convoyes, sin que estos combates hayan llegado a costar medio centenar de bajas en su mayoría indígenas, habiéndose logrado abastecer a Tizi Azu y M'Ter, que como se sabe, han ofrecido serias dificultades en otras ocasiones, no lográndose el abastecimiento sin comprometer fuerzas más numerosas y con más crecido número de bajas.

Quizás le sea conocido hasta ahora no significa dar por finalizado en definitiva el período de operaciones, y parece aislado contra las líneas de aprovisionamiento; pero si se puede tener confianza en que quebrantado el primer impulso de los moros, siempre el más violento, con serias bajas por parte de ellos y pérdida de algunos de sus armamentos, los sucesivos intentos por tanto serán más fáciles de prevenir y de rechazar.

De todos modos se puede asegurar que el Directorio juzga que la actual situación de las tropas en Marruecos no es definitiva y que no puede ser la delimitación de estas defensas las abruptas e intercaladas líneas de contacto que así onocató y que la estación no ha permitido meditar.

Es un hecho también que desde las actuales posiciones no ha cesado el general en jefe por mediación de los comendantes generales, de actuar políticamente para que vaya ganando terreno nuestra influencia. Siquiera está ya en contacto con las células de Gomara y las centrales del Rif donde va desarrollándose la acción pacifista lentamente.

Conste, pues, que lo ocurrido no puede tener otro carácter que el de combates de avanzada, ni se ha perdido una sola posición, ni ha quedado un solo muerto ni herido ni material alguno por nuestra parte en poder del enemigo, bajas que en las actuales circunstancias sólo han alcanzado el uno por mil del ejército de Marruecos.

De Barcelona

En libertad

Barcelona 3 (12 n.)

Ha sido puesto en libertad José Herretero, bibliotecario del Sindicato de Trabajadores de Gerona, detenido a raíz de una asamblea de dicho Sindicato el día 6 de enero.

Por amenazas de muerte

Según nota de la Jefatura de Policía, ha sido detenido Gerardo Ruiz Morales en la calle del Comercio por haber amenazado de muerte al patrono Antonio Martín Mayor.

De unos sucesos

Hasta ahora no han sido identificadas por la policía ni el muerto, ni el herido, ni los detenidos a consecuencia de los choques habidos el penúltimo domingo en las calles de Bisy y Carders.

El herido se supone que era conocido por «El Serio», entre otros nombres y apodos.

Dos de los detenidos dieron nombres seguramente falsos.

El Carnaval

Barcelona 4 (2 m.)

En el Centro Aragonés y en el teatro Goya celebró anoche el segundo baile extraordinario de Carnaval, con coreo de trajes de época.

La sala presentaba brillantísimo aspecto. Un enjambre de mujeres bonitas adornaban, luciendo casi todas ellas preciosos trajes de época.

Se concedieron valiosos premios a los disfraces de época.

Esta noche, en el artístico salón Iris Park, se ha celebrado un baile dedicado a los dependientes y modistillas, en el que se adjudicaron quince valiosos premios a las mejores disfraces y uso de honor a la máscara que mejor simbolice al Comercio o a la Industria.

Se ha celebrado la rua de Carnaval habiendo desfilado numerosos coches.

BOLEA DE MADRID

Oficial del día 3

4 p Interior 71.05

4 Exterior 88.90

4 Amortizable 90.50

5 viejo 95.15

5 nuevo 95.50

Banco de España 560.00

Compañía de Tabacos 247.00

Paris vista 33.10

Londres vista 34.42

Dollars 8.00

Marocs 00.00

Liras 34.50

Obligaciones Tesoro 5 p. 101.80

Lotería Nacional

Sorteo del 12 Mayo de 1924

En la Administración de Loterías n.º 1, de la Plaza de Cort, hay a la venta los números

259, 260, 6.543, 6.544, 23.045, 26.491 al 26.494, 31.240, 32.038 al 32.038, 34.776 al 34.778, 35.011 al 35.013, 36.438 al 36.440, 37.138 al 37.140.

A 500 pts. el billete y a 50 décimo

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 11 de Marzo próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Febrero de 1923.

Hasta el día 10 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 29 Febrero de 1924.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Dr. Lóbsch

especialista en las enfermedades de la piel antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO esquina Avenida Conde Sallent, entrada San Miguel, (frente carretera de 861er) Parada del Tranvía.

Consulta de 9 a 1

Dtor. José Juan y Sansó

Partos, Matris, Niños

Curación por la Diatermia de las enfermedades de la mujer, blanqueamiento, reumatismos dolores.

Consultador, 7: de 12 a 1.—San Magh 1: de 10 a 11.—Teléfono, 112.

LE PRINTEMPS

SAN NICOLAS, 3 Y 5

Rebaja precios verdad en todas las secciones Nueva Sección SASTRERIA Géneros: blancos, tejidos, LISTAS.

Pertussina

Es el mejor xarop del mon fin avuy cocogut, por curar cualquier tos.

Se ven a tres pesetas i mitja la botella, en moltes Apotecarias de Mallorca.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. C. lón 23, Peregril, 24. Pidase en todas las Farmacias y Droguerías.

CALADORAS

A MANO. Se necesitan en la casa DRA CONS, Calle Siatas, 6.

Los Talleres VICTONI

En su tienda exposición CALLE PLATERIA, 1, han expuesto el COMEDOR anunciado. Este comedor es el tipo Reina Ana, de las últimas creaciones. Como por el dormitorio, se admitirán 10 encargos y su precio es de

1.550 PSETAS puesto en casa de cliente.

ELIXIR ESTOMACAL

ES SADE DE CARLOS

Se recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el calor como más, digno de ser usado, cuando las enfermedades del

ESTOMAGO E INTESTINOS

Se vende en Sarriena 20, Barcelona, Madrid y principales del mundo

Mujeres nerviosas.

La excesiva irritabilidad del sistema nervioso, tan frecuente en las mujeres, casi siempre proviene de la anemia, de la pobreza de sangre. Este estado de nerviosidad persistente se puede curar de manera perfecta por el tratamiento de las Píldoras Pink que ejerce una acción poderosa en la regeneración de la sangre y del sistema nervioso. Con un poco de descanso y el tratamiento de las Píldoras Pink hay bastante para que desaparezcan todas las miserias nerviosas.

Las Píldoras Pink son un incomparable regenerador de la sangre y tónico de los nervios; por este motivo todas las personas debilitadas, todos los ancianos, todos aquellos cuya dolencia se origina en el empobrecimiento de la sangre en la debilidad del sistema nervioso hallarán en las Píldoras Pink nueva vida, este es, la curación. No vaciléis por consiguiente en recurrir a ellas si sufrís de anemia,